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(I lavori riprendono alle ore 14.30 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata, ai 
sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale) 

OMISSIS  

***** 

Interrogazione a risposta immediata n. 1579 presentata da Disabato, inerente a 
"Quale futuro per il servizio dialisi presso il CAL di Caluso"  

PRESIDENTE 

Proseguiamo i lavori esaminando l'interrogazione a risposta immediata n. 1579. 
La parola alla Consigliera Disabato per l'illustrazione. 
Prego, Consigliera; ne ha facoltà per tre minuti.  

DISABATO Sarah 

Grazie, Presidente; grazie Assessore. 
Pongo per la seconda volta in Consiglio regionale il tema del CAL di Caluso, che ha 

subito un ridimensionamento nell’ultimo periodo.  
In particolare, in data 30 maggio 2023 è stata inoltrata alle organizzazioni sindacali del 

personale del comparto e alle RSU dell’ASL TO4 comunicazione a oggetto “Rimodulazione 
attività presso il Centro ad Assistenza Limitata (CAL) di Dialisi-Poliambulatorio di Caluso”, 
con la quale si sono informate le stesse della necessità di una riduzione dei giorni di attività 
presso il CAL Dialisi di Caluso e che tale rimodulazione s’intende temporanea a decorrere dal 
5 giugno 2023 sino al 30 settembre 2023. 

Come ha sottolineato il sindacato NurSind, che ha preso in carico la vicenda, il CAL di 
Caluso ha già perso, negli ultimi anni, un turno di sedute dialitiche settimanali. La 
sospensione del turno pomeridiano doveva essere temporaneo e invece non si è più tornati a 
pieno regime. 

Per tornare a garantire 72 sedute dialitiche settimanali (circa 24 pazienti) contro le 33 
attuali (11 pazienti), basterebbe aumentare di un’unità il personale infermieristico.  

In particolare, il servizio dialisi veniva così garantito: nel periodo pre-COVID, sei giorni 
su sei mattina e pomeriggio; nel periodo post-COVID, sei giorni su sei solo al mattino; dal 1° 
giugno 2023 tre giorni su sei. C’è stata proprio una riduzione dei giorni di servizio.  

A maggio 2023 avevamo presentato la nostra prima interrogazione e l’Assessore Luigi 
Icardi, a seguito del question time, affermò che il servizio dialisi avrebbe ripreso la regolare 
attività dopo il periodo estivo (quindi sei giorni su sei, solo al mattino). A oggi, invece, questa 
attività viene svolta ancora tre giorni a settimana.  

Pertanto, passato il periodo estivo, non si è ritornati alla piena esecutività delle 
prestazioni. 

Per quanto riguarda l’attività presso il Centro ad Assistenza Limitata (CAL) di Dialisi, a 
partire dal mese di settembre 2023 è stato ripristinato il numero di sei posti presso la sede del 
Poliambulatorio di Caluso. È stato inoltre comunicato che, nella prospettiva d’integrazione 
dell’organico della Dirigenza medica, nei prossimi mesi si prosegue con l’attuale 
organizzazione fino al 31/12/2023.  
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Intendiamo interrogare la Giunta per sapere qual è il futuro del CAL di Caluso e se 
effettivamente verrà ripristinato il servizio sei giorni su sei o se, invece, si è destinati a vedere 
chiudere definitivamente questo servizio.  

Grazie.  

PRESIDENTE 

Ringraziamo la Consigliera Disabato per l’illustrazione. 
La Giunta ha chiesto di rispondere all’interrogazione delegando l’Assessore Luigi Icardi. 
Prego, Assessore; ne ha facoltà per cinque minuti.  

ICARDI Luigi Genesio, Assessore alla sanità

Grazie, Presidente. 
Confermo che a maggio avevo risposto in quel modo, ma confermo anche che il 

fabbisogno che si determina sul territorio è valutato dall’Azienda Sanitaria e, al di là della 
temporanea sospensione estiva, l’Azienda Sanitaria oggi riferisce che l’attività risulta 
completamente adeguata per il fabbisogno del territorio. L’impegno aziendale rimane quello di 
conformarsi alle esigenze cliniche assistenziali, in modo da rispondere adeguatamente ai 
bisogni del territorio.  

L’Azienda mi dice che l’attuale configurazione risponde ai bisogni del territorio, che se 
dovessero aumentare certamente vedranno un incremento delle ore, ma, allo stato attuale, il 
Direttore Scarpetta e la Direzione sanitaria mi dicono che l’articolazione dell’orario e il 
personale impiegato sono adeguati alle esigenze dei dializzati del territorio.  

Nessuna restrizione e neanche nessuna limitazione verrà posta da parte della Regione, 
ma noi accompagneremo le richieste dell’Azienda, ovviamente legate all’analisi dei bisogni del 
territorio.  

Grazie, Presidente. 

PRESIDENTE 

Ringraziamo l’Assessore Luigi Icardi per la risposta. 

***** 

OMISSIS 

(Alle ore 15.00 il Presidente dichiara esaurita la trattazione del punto all'o.d.g. 
inerente a "Svolgimento interrogazioni e interpellanze")

(La seduta riprende alle ore 15.34) 


